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ATA N.° 11 DA SESSÃO ORDINÁRIA DO CONSELHO DA UNIDADE DO CENTRO 

TECNOLÓGICO 

  

Ata da Sessão Ordinária do Conselho da Unidade do 

Centro Tecnológico, realizada no dia 5 de novembro de 

2014, às 14 horas, no Auditório do prédio “Reitor Caspar 

Erich Stemmer”. 

 

Aos cinco dias do mês de novembro do ano de dois mil e quatorze, às quatorze horas, no 1 

Auditório do prédio Reitor Caspar Erich Stemmer, reuniram-se os membros do Conselho do 2 

Centro Tecnológico da UFSC, convocados por meio do Edital nº 11/2014/CONSELHO/CTC, 3 

com a presença dos Senhores Conselheiros: Agenor Fúrigo Junior, Álvaro Guillermo Rojas 4 

Lezana, Anderson Claro, Carlos Barros Montez, Edson Bazzo, Fernando Álvaro Ostuni 5 

Gauthier, Fernando Mendes de Azevedo, Nádia Bernardi Bonumá, Lia Caetano Bastos, 6 

Marcelo Menezes Reis, Carlos Enrique Niño Bohorquez, Hugo Moreira Soares, Jefferson 7 

Luiz Brum Marques, Leandro José Komosinski, Luis Alberto Gomez, Marcelo Lanza, 8 

Marcelo Ricardo Stemmer, Maurício Luiz Sens, Mônica Maria Mendes Luna, Renato Lucas 9 

Pacheco, Dylton do Vale Pereira Filho, Vitório Bruno Mazzola, Carlos Augusto Silva de 10 

Oliveira, Armando Albertazzi Gonçalves Jr., Fernando Barth, Gregório Jean Varvakis Rados, 11 

Sandra Regina Salvador Ferreira, Cíntia Soares, Roberto Caldas de Andrade Pinto, Mario 12 

Dantas, representando o Programa de Pós-Graduação em Ciência da Computação, William 13 

Gerson Matias e Ana Thaísa Pozzan, sob a Presidência do Professor Sebastião Roberto 14 

Soares, Diretor do Centro Tecnológico, e Vice-Presidência do Prof. Edson Roberto De Pieri, 15 

Vice-Diretor do CTC. Havendo número legal, a Presidência cumprimentou a todos e deu 16 

início à sessão justificando a ausência dos conselheiros Adriana Marques Rossetto, Almir 17 

Francisco Reis, Antonio Pedro Novaes de Oliveira, Dante Luiz Juliatto, Lucila Maria de 18 



 

Souza Campos, Marco Di Luccio, Rejane Helena Ribeiro da Costa, Rômulo de Oliveira, 19 

Ronaldo dos Santos Mello e Sônia Maria Hickel Probst. Na sequência, deu as boas vindas à 20 

Prof.ª Nadia Bernardi Bonumá, Subchefe do Departamento de Engenharia Sanitária e 21 

Ambiental, e à conselheira Ana Thaísa Pozzan, representante suplente dos Servidores 22 

Técnico-Administrativos do CTC no Conselho da Unidade.  Ato contínuo, solicitou a inclusão 23 

do seguinte ponto na pauta:  10. Processo n.º 23080.058523/2014-10. Em votação, a inclusão 24 

do item foi aprovada por unanimidade. A seguir, foram apreciados os seguintes pontos de 25 

pauta: 1. Apreciação e aprovação da ata da Sessão Ordinária do Conselho da Unidade do 26 

Centro Tecnológico, realizada em 15 de outubro de 2014. O item foi retirado de pauta visto 27 

que não houve tempo hábil para que os senhores conselheiros pudessem revisar o documento.  28 

2. Processo n.º 23080.036617/2014-20. Apreciação do parecer do relator, Prof. Marcelo 29 

Ricardo Stemmer, acerca da solicitação de alteração de situação de matrícula no Curso de 30 

Sistemas de Informação, de abandono para regular, requerida pelo Acad. Evandro Marcio da 31 

Silva Machado. Foi passada a palavra ao Vice-Presidente, que procedeu à leitura do parecer 32 

do relator. O conselheiro Leandro José Komosinski, Coordenador do Curso de Sistemas de 33 

Informação, solicitou a palavra e disse que o parecer do relator do Colegiado do Curso de 34 

Sistemas de Informação, contrário à solicitação do aluno, foi aprovado por maioria, pois 35 

houve divergência em relação à forma de elaboração do parecer, mas que o Colegiado 36 

concordou por unanimidade em negar o pedido do aluno. Em votação, o parecer do relator, 37 

contrário à alteração de situação de matrícula, foi aprovado por unanimidade. 3. Processo n.º 38 

23080.045715/2014-58. Apreciação do parecer do relator, Prof. José Ripper Kós, acerca da 39 

solicitação de cancelamento das disciplinas ECV 5051 – Estática para Engenharia Civil e 40 

ECV 5136 – Topografia I de histórico escolar e quebra de pré-requisito para as disciplinas 41 

subseqüentes, requerida pelo Acad. Alberto Zambissa Teca Paca. O item foi retirado de pauta 42 

a pedido do relator do processo, Foi informado aos senhores conselheiros que seria designado 43 

um novo relator para o processo. 4. Processo n.º 23080.047029/2014-11. Apreciação do 44 

parecer do relator, Prof. Edson Bazzo, acerca da regulamentação, conforme a Resolução 45 

Normativa n.º 08/CUn/2010, de 30 de novembro de 2010, da Empresa Júnior de Engenharia 46 

Sanitária e Ambiental – EJESAM, requerida pela Acad. Sophia Cavalcante Varela, Presidente 47 

da EJESAM. Foi passada a palavra ao conselheiro relator, que procedeu à leitura de seu 48 

parecer. O Conselheiro Maurício Luiz Sens solicitou a palavra e disse que nesse caso não 49 

caberia a palavra criação, pois a EJESAM já existia há bastante tempo. Após manifestações 50 

de diversos conselheiros sobre seus entendimentos acerca dos termos criação e 51 

regulamentação, ficou decidido que seria colocada em votação a regulamentação, conforme a 52 



 

Resolução Normativa n.º 08/CUn/2010, da EJESAM, e que seria solicitado à Empresa Júnior 53 

a remoção do termo atualização constante no título de peça do processo.  Em votação, o 54 

parecer do relator, favorável à regulamentação da EJESAM, foi aprovado por unanimidade. 5. 55 

Processo n.º 23080.056363/2014-66. Apreciação do parecer da comissão avaliadora, 56 

composta pelos professores Carlos Loch (Presidente), Aguinaldo Silveira e Silva (EEL) e 57 

Nelson Sadowski (EEL), quanto à solicitação de Progressão Funcional Horizontal de 58 

Associado II para Associado III, requerida pelo Prof. Antônio Fortunato Marcon, docente do 59 

Departamento de Engenharia Civil, que obteve 41,50 pontos no período de 2008.2 à 2010.1. 60 

Foi passada a palavra ao Vice-Presidente, que procedeu à leitura do parecer da comissão 61 

avaliadora. Em votação, o parecer da comissão avaliadora, favorável à progressão solicitada 62 

pelo requerente, foi aprovado por unanimidade. 6. Processo n.º 23080.049440/2014-21. 63 

Apreciação do parecer da comissão avaliadora, composta pelos professores Rogério Cid 64 

Bastos (Presidente), Joni da Silva Fraga (DAS) e José Eduardo Ribeiro Cury (DAS), quanto à 65 

solicitação de Progressão Funcional  Horizontal de Associado III para Associado IV, 66 

requerida pela Prof.ª Gertrudes Aparecida Dandolini, docente do Departamento de Engenharia 67 

do Conhecimento, que obteve 45,00 pontos no período de 2012.2 à 2014.1. Foi passada a 68 

palavra ao Vice-Presidente, que procedeu à leitura do parecer da comissão avaliadora. Em 69 

votação, o parecer da comissão avaliadora, favorável à progressão solicitada pela requerente, 70 

foi aprovado por unanimidade. 7. Processo n.º 23080.021038/2014-82. Apreciação do parecer 71 

da comissão avaliadora, composta pelos professores Abelardo Alves de Queiroz (Presidente), 72 

Aguinaldo Silveira e Silva (EEL) e Nelson Sadowski (EEL), quanto à solicitação de 73 

Progressão Funcional Horizontal de Associado II para Associado III, requerida pelo Prof. 74 

Irlan Von Linsingen, docente do Departamento de Engenharia Mecânica, que obteve 40,50 75 

pontos no período de 2010.1 à 2011.2. Foi passada a palavra ao Vice-Presidente, que 76 

procedeu à leitura do parecer da comissão avaliadora. Em votação, o parecer da comissão 77 

avaliadora, favorável à progressão solicitada pelo requerente, foi aprovado por unanimidade. 78 

8. Processo n.º 23080.040883/2014-57. Apreciação do parecer da comissão avaliadora, 79 

composta pelos professores Jorge Luiz Ninow (Presidente), Norberto Hochheim (ECV) e 80 

Roberto Lamberts (ECV), quanto à solicitação de Progressão Funcional Horizontal de 81 

Associado III para Associado IV, requerida pelo Prof. Leonel Teixeira Pinto, docente do 82 

Departamento de Engenharia Química e Engenharia de Alimentos, que obteve 43,00 pontos 83 

no período de 2010.1 à 2011.2. Foi passada a palavra ao Vice-Presidente, que procedeu à 84 

leitura do parecer da comissão avaliadora. Em votação, o parecer da comissão avaliadora, 85 

favorável à progressão solicitada pelo requerente, foi aprovado por unanimidade. 9. Processo 86 



 

n.º 23080.014000/2014-53. Apreciação do parecer da comissão avaliadora, composta pelos 87 

professores Lourival Boehs (Presidente), Denizar Cruz Martins (EEL) e Rui Seara (EEL), 88 

quanto à solicitação de Progressão Funcional Horizontal de Associado III para Associado IV, 89 

requerida pelo Prof. Roberto Jordan, docente do Departamento de Engenharia Mecânica, que 90 

obteve 38,00 pontos no período de 2010.1 à 2011.2. Foi passada a palavra ao Vice-Presidente, 91 

que procedeu à leitura do parecer da comissão avaliadora. Em votação, o parecer da comissão 92 

avaliadora, favorável à progressão solicitada pelo requerente, foi aprovado por unanimidade. 93 

10. Processo n.º 23080.058523/2014-10. Apreciação do parecer da relatora, Prof.ª Mônica 94 

Maria Mendes Luna, acerca da regulamentação, conforme a Resolução Normativa n.º 95 

08/CUn/2010, de 30 de novembro de 2010, da Empresa Júnior de Engenharia Mecânica – i9 96 

Consultoria. Foi passada a palavra ao Vice-Presidente, que procedeu à leitura do parecer da 97 

relatora. Em votação, o parecer da relatora, favorável à regulamentação da i9 Consultoria, 98 

conforme a Resolução Normativa n.º 08/CUn/2010, foi aprovada por unanimidade.  11. 99 

Aprovação de bancas para promoção à classe E - Professor Titular da Carreira do 100 

Magistério Superior. O Presidente iniciou a leitura dos memorandos encaminhados pelos 101 

departamentos à Direção do CTC, com as indicações de possíveis membros das comissões 102 

avaliadoras: a) Departamento de Engenharia Sanitária e Ambiental - ENS (Memorando n.º 103 

041/EPS, de 17/9/2014): foi feita a leitura dos nomes, seguida de breve currículo de cada 104 

docente indicado para compor a comissão. Em votação, o documento foi aprovado por 105 

unanimidade. b) Departamento de Engenharia do Conhecimento – EGC (Memorando n.º 106 

041/EPS, de 17/9/2014): foi feita a leitura dos nomes, seguida de breve currículo de cada 107 

docente indicado para compor a comissão. Em votação, o documento foi aprovado por 108 

unanimidade. 12. Informes Gerais. O Vice-Presidente informou aos senhores conselheiros 109 

que na próxima semana começariam os trabalhos das Comissões Avaliadoras, para fins de 110 

promoção à classe E - Professor Titular da Carreira do Magistério Superior, dos 111 

Departamentos de Automação e Sistemas e Informática e Estatística. Disse ainda que no site 112 

da Comissão Permanente de Pessoal Docente (CPPD) havia sido disponibilizado um modelo 113 

de ata que poderia ser utilizado pela Comissão Avaliadora e pelo Secretário. Em seguida, o 114 

Presidente realizou a leitura do Memorando n.º 11/CEPSH/PROPESQ/2014, que solicitava a 115 

indicação de um representante do CTC para compor o quadro de relatores do Comitê de Ética 116 

em Pesquisa com Seres Humanos – CEPSH. Em discussão, o conselheiro Gregório Jean 117 

Varvakis Rados se disponibilizou para que fosse indicado ao cargo. Em seguida, o conselheiro 118 

Fernando Mendes de Azevedo solicitou a palavra e informou aos senhores conselheiros que 119 

foi um dos professores convidados para a implantação do CEPSH, onde foi membro durante 120 



 

10 anos seguidos. Disse, ainda, que quando fazia parte do Comitê, entendia-se que certos 121 

tipos de pesquisas, como as pesquisas de IBOPE, por exemplo, não necessitavam da 122 

aprovação do Comitê, mas que se alguém, por algum motivo, solicitasse essa aprovação, o 123 

Comitê referendava. Em seguida, foi indicado o Prof. Gregório Jean Varvakis Rados, 124 

Coordenador do Programa de Pós-Graduação em Engenharia e Gestão do Conhecimento, para 125 

compor o quadro de relatores do CEPSH. Na sequência, o conselheiro Gregório Jean Varvakis 126 

Rados solicitou a palavra e informou aos senhores conselheiros que aconteceriam reuniões na 127 

UFSC acerca da proposta de implantação da Empresa Brasileira de Serviços Hospitalares 128 

(EBSERH) no Hospital Universitário (HU). O Presidente disse que havia sido aprovado pelo 129 

o Conselho Universitário (CUn) que a discussão sobre a possível implantação da EBSERH no 130 

HU aconteceria por meio de uma série de audiências públicas, das quais uma seria realizada 131 

voltada para o CTC, para que fossem discutidos os prós e contras da implantação, e que, por 132 

fim, seria feita espécie de consulta à comunidade universitária. Ato contínuo, a Presidência 133 

retomou a palavra e deu por encerrada a sessão, da qual, para constar, eu, Stefani de Souza, 134 

Secretária Executiva da Direção do Centro Tecnológico, lavrei a presente ata que, se 135 

aprovada, será assinada pelo Senhor Presidente e demais Conselheiros. Florianópolis, 5 de 136 

novembro de 2014. 137 


